



W I E W I R D

M E I N K I N D I N D E R

T A G E S S C H U L E B E T R E U T ?

Kosten und Anmeldung:

Die Kosten für die Tagesschule werden je nach Einkommen berechnet und belaufen sich zwischen 1000.– und 6000.– Franken pro Schuljahr.

Anmeldeformulare können auf der Internetseite www.gemeindeschulen-vaduz.li heruntergeladen werden oder sind bei der Schulleitung erhältlich.

Nach der Anmeldung wird zu einem Aufnahmegespräch eingeladen.

Flexible Eingangszeit von 7.30 – 8.00 bzw. 8.20 Uhr:

Ihr Kind hat die Möglichkeit, ab 7.30 Uhr in die Tagesschule zu kommen. Um 8.00 beginnt der Unterricht für die 2. bis 5. Klassler, bzw. 8.20 Uhr für die Kindergartenkinder und Kinder der 1. Klasse.

Mittagsbetreuung mit Mittagessen:

Nach dem Unterricht nehmen die Kinder der Basisstufe und der Mittelstufe gemeinsam das Mittagessen ein. Nach einer Pause im Freien und der Möglichkeit, sich etwas auszuruhen, beginnt um 13.30 Uhr wieder der Unterricht.

Flexible Ausgangszeit von 16.30 – 18.00 Uhr:

Ab 16.30 Uhr kann Ihr Kind nach Hause gehen. Kinder, welche noch länger an der Tagesschule verweilen, können in der altersdurchmischten Gruppe voneinander lernen und miteinander spielen. Montag-, Dienstag- und Donnerstagnachmittag bleiben alle Kinder bis 16.30 Uhr in der Tagesschule.

Freiwillige Nachmittage:

Am Mittwoch- und Freitagnachmittag besteht die Möglichkeit einer Betreuung in der Tagesschule, d. h. Ihr Kind kann jeweils für ein Semester für das Mittagessen und/oder die Nachmittagsbetreuung an- oder abgemeldet werden (Ausnahme: 4. und 5. Klasse nur mittwochs).

INTERKULTURELLES LERNEN

MEHR ZEIT

R A U M F Ü R :

SOZIALES LERNEN

FÖRDERUNG
SPRACHLICHER
KOMPETENZEN

TEAMTEACHING

INDIVIDUELLE
LERN-
BEGLEITUNG

Gemeinde Vaduz
Gemeindeschulen
Postfach 283
9490 Vaduz

Tel.: 265 06 06
E-Mail: slgsv@schulen.li

www.gemeindeschulen-vaduz.li
www.vaduz.li



T A G E S
S C H U L
A N G E B O T
D E R G E M E I N D E
V A D U Z

DIE TAGESSCHULE HAT EINEN SEHR FAMILIÄREN CHARAKTER!



WIE WIRD MEIN KIND IN DER TAGESSCHULE UNTERRICHTET?

Wir schaffen das durch

- individuell abgestimmte Förderprogramme für jedes Kind.
Das bedeutet: Wir sind für Ihr Kind mit seinen ganz eigenen Bedürfnissen da.

- intensiven Austausch zwischen dem pädagogischen Personal.
Das bedeutet: Lehrpersonen und Hortpersonen sind jeden Tag über die Bedürfnisse Ihres Kindes informiert. Die aktive Zusammenarbeit von Elternhaus und Schule unterstützt die Entwicklung Ihres Kindes.

- Stärkung der Schülerpersönlichkeiten.
Das bedeutet: Wir kümmern uns nicht nur um den Lernfortschritt Ihres Kindes. Uns liegt auch die geistig-seelische Entwicklung Ihres Kindes am Herzen. Die Charakterbildung stellt für uns eine wesentliche Herausforderung dar.



WAS MACHT DIE TAGESSCHULE SO SPEZIELL?

Bei uns weiss Ihr Kind, woran es ist. Wir erreichen Sicherheit im Handeln durch täglich wiederkehrende Abläufe. Durch gemeinsame Aktivitäten schaffen wir für Ihr Kind eine wertschätzende Atmosphäre. Bei uns findet Ihr Kind seinen Platz. Die Tagesschule ist nicht nur Schule. So konzentriert unsere Schüler ihren Schulstoff bewältigen, so ausgelassen können sie ihre Freizeit mit ihren Freunden verbringen. Der schulische Bereich erfährt bei uns besondere Beachtung und somit ist auch der Liechtensteiner Lehrplan Grundlage unserer Arbeit. Das bedeutet aber keine

sture Fixierung, legen wir doch besonderen Wert auf die individuelle Förderung der Kinder. In unserer immer stärker individualisierten Gesellschaft scheint uns die Betonung des Sozialen besonders wichtig. Gesang und Spiel sind uns für ein gelingendes Miteinander im Schulalltag von besonderer Bedeutung. Die Kinder freuen sich jede Woche aufs Neue, wenn sie tatkräftig in der Schulküche mithelfen können. Sie sind richtig stolz, wenn sie ihren Beitrag zu einem gelungenen und selbst gekochten Mittagessen oder zu einem Zvieri geleistet haben.

Ein Tagesschulangebot in Vaduz ist eine wichtige familienpolitische Massnahme und gleichzeitig eine pädagogische Herausforderung. Eine Tagesschule erfüllt eine wichtige Funktion in der Vaduzer Bildungslandschaft. Sie ist als Ergänzung zu den bestehenden Angeboten der öffentlichen Kindergärten, Schulen und Tagesstrukturen zu verstehen.

Unterricht und Betreuung gehen fliegend ineinander über. Das ganze Angebot verpflichtet sich einem pädagogischen Konzept, das durch das Tagesschulteam – bestehend aus Lehr- und Betreuungspersonen – gemeinsam erarbeitet wurde. Eine Tagesschule ist mehr als Unterricht, aber auch mehr als Freizeitbetreuung. Sie hat einen familiären Charakter. Kinder fühlen sich dort sehr wohl, da Freizeit und Schule Hand in Hand gehen. Lehrpersonen und Hortpersonen sprechen sich bei ihrer Arbeit gut ab, Lehrpersonen nehmen am Mittagessen teil, Kinder entwickeln Freundschaften in altersdurchmischten Gruppen. Freizeit wird gemeinsam verbracht. Die Kinder gehen in den Wald, zum Schwimmen, Klettern, Eislaufen und Schlitteln. Sie lernen hier Verantwortung zu übernehmen für Jüngere. Sie helfen mit beim Kochen, beim Auftischen und lernen unter anderem auch, wie sie sich bei Tisch zu verhalten haben. Die Tagesschule Vaduz soll Lebens- und Lernort für Kinder sein, wo lebendige Gemeinschaft und Individualität einander optimal ergänzen.

Wir unterrichten nach dem Prinzip des altersdurchmischten Lernens (AdL).

Das bedeutet:

Schüler verschiedener Jahrgänge sind in einer Klasse zusammengefasst. Sie lernen am gleichen Gegenstand in angepasster Geschwindigkeit und angepasstem Niveau.

Dahinter verbirgt sich unsere Vorstellung, dass es uns mit unseren altersdurchmischten Gruppen gelingt, auf die Stärken und Schwächen eines jeden Kindes einzugehen. Wir möchten unsere Schulkinder so stark machen, dass sie sich in die Lage versetzt sehen, von ihrem Können anderen Kindern etwas abzugeben.